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我 我多次到大学招聘，听到最典型的语言就是“某某去了哪

个公司，他能去我为什么不能去；听说深圳工资高，到某某

公司比留在西安多赚2000元；或者上海这个机会很不错嘛，

可惜我女朋友不让去”，大家听了这些觉得很熟悉吧!我读大

学的时候，我的同学出国非常疯，你考托福他也考。 有的人

很聪明，但是也许是太聪明了，他们的选择没有一个始终不

渝的方向感，缺乏一个内心的理想，每一次方向的变化和选

择都意味着要从零开始。我是班上比较笨的几个人之一

，1988年考入西安交通大学，1992年念研究生，我的学历非

常普通，但有一点我和其他同学不一样进交大时我清楚我的

理想是什么，不管是念书还是以后的创业，我一直朝着这个

目标在走。 我从小喜欢计算机，当时的理想、目标很含糊创

造自己的计算机软件，拥有自己的公司，直到今天我的理想

也没有变。中学毕业时，我的物理非常好，但我坚持要学计

算机。在交大，我觉得每一门课程对我的未来都有价值，所

以我的专业课花了很多的时间，学得非常地棒。从某种角度

上说我是一个理想主义者，但是我又很实际，总是在想怎样

实现自己的理想。 我的一个人生的观点：在很小的时候就一

定花时间想清楚自己需要什么，一定要把自己的理想确定下

来。大学生不要觉得(你们)现在光念书，做什么以后再说。

如果现在就有理想，以后的路就非常好走。 学习是件苦差事

，但我认为这是创业的基础。如果你以后要搞计算机，现在



最有意义的事是把基础课、专业课踏踏实实地搞好。 最近，

我到大学宿舍看了一下。虽然你们每个人都有计算机，但大

家在宿舍不是在编程，而是在打游戏，看DVD。我建议把这

个时间和精力花在一些软件和项目上，对你以后进入社会参

与竞争是非常好的。 我给国民党主席马英九总结了12字，“

毕生理想，近期计划，今日功课”。这也是我要给大学生们

说的：无论你们的理想是什么，现在你们最不缺的是时间、

精力和勇气，除此之外什么都缺。 只要不是扫厕所，就应该

能把它做好 我经常打一个比喻，一张漫画上一个人在挖井，

他没有坚持在一个地方挖，在很多地方都挖，所以他挖的是

坑而不是井。 一件事的收获跟这件事本身无关，主要取决于

你做这件事的态度。有人跟导师工作时想干这个不想干那个

，很多人在公司也是如此，其实，你的经验根本不足以作出

判断。只要不让你扫厕所，都应该把它做好，一旦把一件事

情做透了，你会找到一种工作方法。 1996年，我到方正一年

了，刚接触互联网时也就是泡BBS。当时公司做了一个工程，

给国家机关的秘书培训电子邮件知识，很多人不干，这个活

便派到我身上了。教他们的过程中，我发现很多秘书学不会

，我还发现一些少年30分钟内就能学会打游戏。根据这个思

路我做了一个软件，秘书们学会了，老板来找我，要我把这

个东西继续做下去。 虽然方正飞扬没有成功，但我把这个产

品从头到尾做了一遍，无论是与媒体打交道还是在盯业，我

认识了很多前辈，很多人就是因为方正飞扬认识了我，对我

后来做3721起了非常好的作用，所有的一切都是由我给这些

秘书培训起步的。 很多人一出来可以在中关村租个柜台卖电

脑，能做大吗?不行。项目大、项目小真的不重要，你的收获



取决于投入，挑一件最有可能成功的事去做，没有努力你也

是不行的。你今天可能像阿甘一样，每次的选择都不是自己

决定的，但阿甘得到了意外的回报，所以说这个世界是公平

的，不要担心自己的努力没有回报，它可能体现在你能力的

增加。但要问我哪一块砖更重要，我会告诉你每一块砖都是

平等的。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详

细请访问 www.100test.com 


